

Precios de suscripcion

UNA PESETA trimestre dentro y fuera de la poblacion

PAGOS ADELANTADOS.

Toda la correspondencia literaria y administrativa se dirigirá al director.

L. Llinares.

No se devuelven originales.

EL COMBATE

SEMENARIO REPUBLICANO,

DE INTERESES LOCALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

Precios de insercion

ANUNCIOS—1.ª pla.ª 0'15 pesetas línea

3.ª " 0'10

4.ª " 0'05

PAGOS ADELANTADOS.

Anuncios perpétuos y comunicados, precio convencional.

Direccion:

MESONES, 14.—CIEZA

INTERESANTE.

Se destina á la venta pública algunos miles de plantas de olivos de las mejores clases para adobar, procedentes de Andalucía, Italia y Cieza. Cuyas especies son:

MANZANILLA SUPERIOR.—GORDAL DE LA REINA.—MOLLAR ó DE AGUA.—GROSAL TIerna.—PICUDA ó CORNICABRA.

Las plantas que se ofrecen se hallan muy tiernas y bien enraizadas, y su arranque y embalaje será hecho con esmero y discrecion, pero sin interesar nada por ello á quien solicite dichas plantas, que se dirigirán con tal objeto al propietario don José Talon ó al colono D. Alonso Dato Juliá, de esta vecindad.

Los precios de estas plantas será de una peseta cada una de ellas, pero pidiéndose diez ó mas se les rebajará la décima parte de su importe.

LA CERÁMICA ALICANTINA

Fabrica á Vapor de teja plana, ladrillo hueco y macizo de varias dimensiones, baldosa, baldosin y otros materiales de construcción, todos prensador.

Tanto de estos como pavimentos hidráulicos y de marmol comprimido, se sirven pedidos, desde la fábrica ó desde esta villa á cualquier de las Estaciones de la línea de Madrid á Alicante y Cartagena, por Antonio Rojas Juliá comisionista que tiene su casa en Cieza Paseo de Marin Baruevo á donde pueden dirigirse los que deseen mas detalles y muestras.

LOS TRATAMIENTOS de la difteria

Recopilación de los principales métodos de tratamientos modernamente empleados contra esta enfermedad.

HECHA POR

D. Agustín Fustér Fernández

Médico titular de Molina de Murcia—Presidente honorario de "L'Unione del benemeriti di tutte le nazioni".—Socio coresponsal de varias cooperaciones científicas—Premiado por el "Ateneo Antropológico", etc.

Y CON UN PRÓLOGO DEL

Dr. Calatraveño.

Esta interesante obra se vende al precio de 3 pesetas haciendo los pedidos acompañados de su importe al autor (Molina de Murcia.)

Los suscritores á "El Combate", pueden adquirirla por 2'50 pesetas haciendo los pedidos por conducto de esta administración.

DEPÓSITO DE VINOS

DE JUMILLA

AL POR MAYOR Y MENOR

Vinos de mesa, desde 22 reales arroba y 20 céntimos cuartillo en adelante.

Especialidad en aguardientes superiores de puro vino, desde 13 pesetas arroba y 40 céntimos cuartillo, en adelante.

38 Calle Empedrada 38

CRÓNICA

Ya va de veras—El invierno que hasta la fecha no habia dado señales de vida, ha dicho por fin "aquí estoy yo," y aunque no con la terrible intensidad de año pasado, que fué una verdadera excepcion, se han comenzado á sentir los estragos del frio en los organismos animales y en las plantas; ya llevamos varias noches en que las heladas han sido mas que regulares.

Este brusco cambio de temperatura ha traído sus naturales consecuencias, ocasionando buen número de catarros y pulmonías, y de esa nueva epidemia llamada *trancazo*, *grippe* ó *influenza* que es verdadero "fin de siglo," en esto de las enfermedades.

La prensa se ocupa estensamente de los estragos que dicha enfermedad está causando en Europa entera, siendo grande la mortalidad que viene produciendo, pues hay ciudad como Milan donde se dan cien defunciones diarias por efecto del *trancazo*.

En Alemania y Bélgica, lo mismo que en Francia ó Italia hay numerosas invasiones del dichoso *trancazo*, epidemia especial, que parece ataca predilectamente á los personajes y hombres importantes: se citan como casos el ministro de Francia en Bruselas y su señora; el cardenal Rampolla, que ha pasado por trance de muerte pues el mal, como sucede amenudo, degeneró en pulmonía; el arzobispo de Génova que quizás haya muerto cuando vean estas líneas la luz pública; el eminente autor dramático Victoriano Sardou, que segun noticias de Paris, se halla tambien grave.

A estos, que son los enfermos de actualidad, hay que añadir una porcion de príncipes, generales y aun testas coronadas, que han sido víctimas de esa enfermedad, habiendo perecido algunos.

En Madrid no sabemos si será *trancazo* mas ó menos auténtico, pero en la hora presente estan enfermos el rey, la princesa de Asturias y la Infanta Maria Teresa; el presidente del Consejo, los ministros de Fomento Hacienda y Ultramar... medio mundo oficial y las instituciones.

¡Sea lo que Dios quiera!

De interes local—En esta alcaldía se ha recibido la siguiente comunicacion, que transcribimos íntegra

por relacionarse con un asunto de reconocida importancia y utilidad para esta villa, y por cuya resolucio, dejando á un lado prevenciones de toda especie, merecen plácemes del pais, cuantos hayan influido ó trabajado de algun modo, entre los que cabe especial mencion al alcalde 1.º Sr. Martinez.

Nosotros no somos de los que nos hacemos ilusiones acerca de lo que representan las concesiones de esta índole, que teniendo que hacer su camino, para llegar á feliz resolucio, por entre el intrincado laberinto de trámites, consultas y dictámenes que lleva consigo el expedienteo oficial, se eternizan en ese penoso calvario, antes de manifestarse en realidades.

Pero sea ello como quiera, el hecho sólo de haber echado por tierra el proyecto de baden, para la carretera de que se trata, en el punto á que se alude, lo cual, de haberse realizado, era haber dejado expuesta esa carretera al furor de las avenidas del Segura, ó lo que es lo mismo, casi no tener carretera; ese hecho sólo, repetimos, representa ya una conquista, que no puede negarse ni debe desconocerse.

Lo que sería de desear es que las buenas esperanzas que alguien abriga de que esa obra se lleve á pronta y feliz realizacion, no se vieran defraudadas en bien del pais, como es muy de temer suceda, dado que el ejemplo repetido que venimos tocando, es, por desgracia, poco tranquilizador, y menos adecuado para engendrar optimismos alagüenos.

Dice la citada comunicacion:

"*Dirección general de Obras públicas*

—Al Ingeniero Jefe de esa provincia digo con esta fecha lo siguiente:—

"Vista la exposicion del Ayuntamiento de Cieza solicitando se sustituya el baden aprobado para el paso de la vega margen derecha del rio Segura por una obra de fábrica. Visto el dictamen de la Junta Consultiva de caminos canales y puentes en pleno y el voto particular que le acompaña. S. M. el Rey (q. d. g.) y en su nombre la Reina Regente del Reino, conformándose con lo propuesto por esta Dirección general de acuerdo con el citado voto particular, ha tenido á bien acceder á lo solicitado por el ayuntamiento y vecinos de Cieza modificando por lo tanto la R. O. de 17 de Enero de 1887 y disponer: 1.º Que en sustitucion del baden proyectado para dar paso sobre la vega de Cieza á la carretera de Cieza á Mazarron por Mula á Totana, se construya una obra insubmersible en las crecidas extraordinarias del rio Segura: 2.º Que partiendo de las bases generales indicadas del dictamen de la mayoría y voto particular de la Junta Consultiva de Caminos Canales y Puertos, se estudien nuevos proyectos de puentes así de fábrica como de hierro, que sin estrechar escesivamente la seccion de desagüe, permitan obtener la mayor economia posible para su ejecucion, á cuyo efecto se le remi-

te copia de los dictámenes citados en la parte correspondiente. De orden del Sr. Ministro lo digo á V. S. para su conocimiento."

Lo que traslado á V. S. para su conocimiento.

Dios guarde á V. S. muchos años.

Madrid 16 de Diciembre de 1891.—

El Director general, M. Catalina.

Sr. Alcalde del Ayuntamiento de Cieza.

Política—En este asunto no hay más que una nota dominante y única, nota que repite al unísono y á coro la nacion entera, escepcion hecha de los ministeriales, y ésta es, lo supinamente mal que lo hacen los conservadores, que si de viejo tienen fama de no haberlo hecho nunca bien para el pais, en esta campaña, ó como diría un cursilocuente, en el actual momento histórico, estan haciendo bueno todo lo mucho malo que han hecho en toda su vida política.

No ponen mano en cosa que salga derecha, ni dan un paso que no produzca un conflicto, ni acometen una reforma que no resulte una enormidad. Los actuales ministros parece que no han venido al poder para otra cosa que para dar la razon á la prensa de oposicion y al pais entero, que censuró duramente la gestion de sus antecesores; pues éstos se han apresurado á echar por tierra todas las llamadas reformas de aquellos sustituyéndolas con otras, que no tienen de notable mas que la abierta contraposicion en que se hallan con las de sus preopinantes en los ministerios respectivos.

El último fracaso, el del dia, podemos decir, de la situacion, es el del nuevo arancel de Aduanas que ha merecido la desaprobacion general y acerbas censuras de estadistas tan eminentes como el Sr. Figuerola, que en contraposicion al calificativo que le ha dado el gobierno de arancel de proteccion y defensa del trabajo nacional, le ha llamado arancel de *ofensa*, demostrando que con él se le hace á otros estados, á los productores nacionales por el aumento de coste que pronto se dejará sentir, en las primeras materias necesarias para sus industrias; al comercio que ya se ha levantado en son de protesta; y á los obreros á quienes se pretende amparar, por el encarecimiento natural de las subsistencias.

Pero la Mayor ofensa—dice textualmente—es al sentido comun, tasando con altos derechos determinados artículos, no por la calidad y naturaleza de ellos, sino por su procedencia, cual si quisiera señalarse al comercio dónde deben proveerse por mandato de autoridad, y no por prevision y cálculo en sus operaciones.

Dado el actual estado económico de nuestra patria, que de dia en dia es mas triste y precario, sólo falta á los conservadores remachar el clavo con desaciertos de esa naturaleza y quien sabe! acaso no tardan en conseguir que así como ya no tenemos oro ni casi mas dinero que papel del Banco, no tengamos pronto los españo-

